

PSOE

El Partido Socialista Obrero
Español fue fundado el
2 de mayo de 1879.



**Asociación del Arte de Imprimir
fue una organización de
trabajadores tipógrafos que se
asociaron en Madrid en
noviembre de 1871.**

**En 1873 se afilia Pablo Iglesias que
había participado en la formación de
la Nueva Federación Madrileña,
escindida de la FRE de la AIT**

**La Asociación del Arte de imprimir
se fue extendiendo por toda
España, defendiendo los derechos
laborales de los tipógrafos**

**Iglesias solicita su ingreso en 1873
en la Asociación del Arte de
Imprimir y al año siguiente fue
elegido como su presidente.**

**En 1876 se produce la ruptura de
la AIT, a causa de las tensiones y
diferencias de los bakunistas con
Carlos Marx**

PABLO IGLESIAS POSSE



**Desde esta nueva plataforma
preparará, durante varios años de
labor clandestina, la creación del
segundo partido obrero de los que
se constituirían en el mundo: El**

**PARTIDO SOCIALISTA
OBRERO ESPAÑOL**

Casa Labra

Calle Tetuán – Madrid

A esa primera reunión asistieron veinticinco personas: dieciséis tipógrafos, cuatro médicos, dos diamantistas, un marmolista, un zapatero y un estudiante



Su lema, el Programa Máximo, dice:

*"Queremos una sociedad de
hombres libres, iguales,
honrados e inteligentes.
Dueños del fruto de su
trabajo"*

En el acta fundacional, firmada por Pablo Iglesias y Antonio García Quejido, se dice que los asistentes a la reunión fueron convocados «con el objeto de formar un partido que se denominaría socialista obrero y cuya política se separaría completamente de la que hacen los demás partidos burgueses, desde el más avanzado hasta el más retrógrado»



El 12 de agosto de 1888, delegados de una serie de sociedades obreras, acuerdan en Barcelona la creación de la Unión General de Trabajadores, nombre propuesto por Iglesias. Y en el Congreso de UGT de 1889 es nombrado presidente de su comité nacional, cargo en el que continuará hasta su muerte (9.12.1925)

En 1890, cuando se celebra en Madrid por primera vez la jornada de lucha del Primero de Mayo, encabeza una gran manifestación y es encargado de entregar al Gobierno las reclamaciones de reformas legislativas, entre ellas la de la jornada laboral a ocho horas

En 1905 fue elegido por primera vez concejal del Ayuntamiento de Madrid y en las Generales de junio 1910 (conjunción republicano - socialista) fue el primer diputado socialista que entra en el Parlamento español

La escisión del partido en 1921 (cuando el PSOE, se opone a la III Internacional) y se constituye el Partido Comunista Español, será mortal para la salud del “abuelo”. En 1923 fue elegido diputado por última vez.

**El 9 de diciembre de 1925
falleció en Madrid.**

**El homenaje póstumo que se le
tributó fue impresionante. Más
de 150.000 ciudadanos
acompañaron el féretro al
cementerio civil de Madrid**

FIN

Elaborado por J.R.Tremp